



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El buen sentido popular

Como Cartagena hace días, Valencia ha recibido ahora a los Reyes y al jefe del Directorio, que se honra acompañados, con un entusiasmo, al que se pueden aplicar las más rotundas y expresivas calificaciones.

Nadie dirá, y si alguien osase decirlo fuera volviendo la espalda a la verdad, que en estas recepciones, en las que tan claramente se manifiesta el alma del pueblo, tengan arte o parte la simpatía cortesana, o las maniobras políticas, las diestras, ya que no para aparentar calor de opinión, para encontrar los despejos y las frialdades.

Sin justificación, desde luego, pero sí que deje de ser explicable, se observa que los capitostes políticos que sirvieron—pase la palabra—al régimen anterior permanecen a más o menos distancia, pero distanciados desde luego del orden de cosas que los ha derribado y sustituido.

Y no hay que consignar que con buen ánimo a con mal talento, los que prolegan a los aindados capitostes en las provincias, siguen en éstas la misma conducta.

Aun podríamos decir, respondiendo a la realidad, que las circunstancias son tales, que los aludidos personajes y personajillos anteriores al Directorio se hacen perfectamente cargo de que nada les conviene más al tanto, como esconder la cabeza debajo del ala, a la manera que las aves del desierto, y andar, si es preciso de puntilla para que no se oigan sus pasos, hasta que haya pasado la tempestad.

No; la manifestación patriótica y monárquica y la adhesión entusiasta de ahora a la nueva política de Valencia, como la de Cartagena anteriormente, han sido espontáneas, tienen el sello de la cordialidad popular y brilla en ellas el buen sentido, tan propio de nuestro pueblo, cuando se ve libre de las sugestiones y de las captaciones de los que tiran a seducirlo, para explotarlo.

Valencia ha tenido fama, triste fama de revolucionaria y de republicana; y aquellas grandes porciones de la ciudad, y de su término en las que no habina hecho presa los extremismos de la izquierda, eran señoreadas por las bridas y batalladoras regiones de tradición monárquica. No discutimos ahora si lo de ayer, es lo mismo que hoy; si se han operado o no cambios trascendentales, por virtud de los cuales hayan venido muchos a coincidir en la convicción y en la necesidad de apoyar a la Monarquía; empero si se afirmase que no han existido semejantes cambios de actitud, el argumento del buen sentido popular que queremos hacer, tendría una mayor fuerza, pues que lo demostraría el hecho de que en estos momentos, en los que nuestro Rey va a Italia, a reiterar, como católico y como el más alto representante de un país que lo es en su inmensa mayoría, su más ferviente adhesión a la Soberana Pontificia, Padre de la cristiandad, que tiene en cada uno de nosotros un hijo amantísimo; y al visitar, también, a los Reyes de la nación hermana—cuyo cielo ha alumbrado tantas veces glorias españolas y de donde han resido en tantas ocasiones las bridas de su inspiración nuestros artistas—para estrechar relaciones y posiblemente dar los primeros pasos en el camino de inteligencia y de concordia que puedan ser grandemente provechosos para las dos naciones; en estos momentos, decimos, ya esculca, sin distinción de clases, sin distinción de ideas, fundiendo en un

todos sus sentimientos tierna como un ianense latido cordial en presencia del Monarca, para que nadie dude de que al pasar la frontera y llegarse a país extraño, siquiera sea fraternal antes que amigo, le acompaña la adhesión fervorosa y entusiasta de todos los españoles.

Si; Valencia aclama ahora a los Reyes y al jefe del Gobierno con espontaneidad y con entusiasmo que pocas veces ha sido igualado; y esas aclamaciones trascienden de nuestras fronteras y resuenan vigorosas, representando la fortaleza de un pueblo unido a su Rey y a su Gobierno, allí donde el Rey y el Gobierno van a laborar noblemente por la grandeza de la nación haciendo nueva afirmación católica y estableciendo los lazos de la solidaridad italo-española que pide la sangre, que justifica la historia y que hacen necesario el porvenir de grandeza y de honor a que tienen derecho los dos pueblos esencialmente latinos y mediterráneos.

Miguel Peñafiel.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Melilla y a bordo del transporte de guerra «Almirante Lobo» ha llegado a Cartagena el joven paísero nuestro don José Martínez Peñafiel, auxiliar de oficinas de la Armada, perfeccionado a la dotación del acorazado «España».

—Marcha a Cádiz el coronel de Ingenieros navales don Enrique de la Cierva.

—A Madrid el capitán de fragata don Manuel García Drar.

Notas varias

Por el exalcalde de esta ciudad don Salvador Escudero y su bella hija Marta, fué pedida anoche en matrimonio la encantadora señorita Isabel Torres, para el distinguido joven Nicolás Escudero.

Entre los futuros esposos se cambiaron regalos de gran valor, señalándose la boda para muy en breve.

Por adelantado les enviamos nuestra felicitación.

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro se ha verificado seguido de un numeroso público el entierro del cadáver de la señora doña Ana López, viuda Haro.

A sus hijos don Juan y don Manuel, fotógrafos de esta plaza, enviamos nuestro más sentido pésame por pérdida tan incomparable.

Un telegrama del sargento Vassallo

Con el triste motivo de la muerte del ilustrado perito mercantil don José Cáceres, compañero que fué en el cautiverio del sargento Vassallo, los padres del malogrado joven han recibido el siguiente telegrama de él:

«No puedo creer la noticia del fallecimiento de su hijo Pepe, que trae los días, de mi querido hermano de sufrimientos, de dolores y de angustias que me embargo me priva de más extenso y no puedo pagar en el hermano querido sin que las lágrimas acudan a mis ojos. Retíbase, Vds. y todos mi pésame sentidoísimo, con los dos mis cariños».

A Domicilio

se sirve la leche de Vacas de «La Flor»; suministrada en el mejor alimento para enfermos y niños. Para conseguirlo con seguridad...

Información de Marina

Se concede la placa de San Hermenegildo al Capitán de fragata don Cristóbal Montojo Castañeda, al Capitán de corbeta don Jacobo Genar y Fossil, Teniente coronel de Infantería de Marina don José Silva y Díaz y al Comisario de 1.ª don Francisco Pérez y Barri.

—Idem la Cruz de I tem a los capitanes de corbeta don Pascual Corvera y Jácome, don Juan Sandoval Sánchez Ferragut, don Ramón María Gámez y Fossil, don Joaquín Freire y Arana, don Fernando Lascari y Ver, don Angel Suances Piñero y don Ramón Rodríguez Castro; teniente de navio don Valentín Fuentes López; capitanes de Infantería de Marina don Juan González Martínez, don Pedro Píñola Teruel y don Mariano Lobo Ristory; Coronel de Artillería de la Armada don José M.ª Corvera; comandante de navio don Jesús María Hurtado; Comandante médico don Faustino Belascosin, capellanes mayores don Juan Lecos y don José María Albacete, y capellán primero don Francisco Tamayo.

—Se dispone pase a la Compañía de Ordenanzas el soldado del tercer regimiento de Infantería de Marina Francisco Alberich Abella.

—Se ha concedido al teniente de navio don Carlos Vázquez y Reyes la Medalla Militar de Marruecos con el pasador «Melilla».

—Se concede el uso del distintivo de la Medalla Militar al teniente de navio don Emilio Cadarso.

—Causa baja en la Armada en enero próximo el operario de segunda de Maestranza Pedro Fernández García y el de tercera José Balcabro.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA Especialista en partos y matris.—Tratamiento de enfermedades venéreas silílicas Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª planta

Información de Guerra

Causa baja en el Colegio preparatorio militar de Córdoba por motivos de salud el sargento de la Comandancia de Artillería de esta plaza José Gómez Cases.

—Han hecho su presentación en este G. M. en el día de hoy los siguientes Jefes y Oficiales:

Capitán de Infantería don José Ballester, despedido para San Pedro. Teniente de idem don Eduardo López, despedido para San Pedro. Teniente de Regular don Federico Mingués, presentado de Larache. Coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de la Cierva, despedido para Cádiz.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre hipotecas y urbanas, al 4% por 100 años, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA Muralla del Mar, 52. Teléfono 349 CARTAGENA

JUNTA de protección a la infancia Número reunido hoy

EL PALUDISMO LAS CALENTURAS

Desaparecen radicalmente tratándose con las resombadas Píldoras de la Cruz Negra prescritas desde hace 20 años por todos los señores médicos

No acepten las imitaciones y pidan muestras y literatura al Laboratorio Farmacéutico de

Hijos de B. Diez-Canseco.-La Bañeza (León).

Agentes en la Región Murciana: Alvarez Hermanos, droguería, Cartagena.

Tejidos «El Ferrocarril»

«Precio fijo»

«Precio fijo»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

SECCION SASTRERIA

Trajes confeccionados de rico cheviot 50 pta. Inmenso surtido en cheviots, melton, arrasados, estambres y gergas de las mejores fábricas de Sabadell y Tarrasa. Gabanes Pardessus gran confección de 50 pta en adelante. Sección Especial «Trajes Talaras» Lutos entrega a las 24 horas

Firma de Marina

Madrid—19—5 t.

(Por teléfono)

La firma de Marina contiene hoy las siguientes disposiciones

Que se explore la voluntad de los capitanes de corbeta, fragata, tenientes de navio y asimilados que deseen ser Delegados gubernativos en los partidos judiciales.

Nombrando ayudante personal del Subsecretario del Departamento de Cartagena al contador de navio don Miguel Tallo.

salud y hasta en ocasiones el intérprete cinematográfico encuentra la noche de sus días en la propia luz que lo creó... Efectivamente, la luz es el terror de los artistas de cine, la luz de los estudios. Una de las grandes empresas americanas de filme afirma que los estudios evitan semanalmente a la Cruz Roja un promedio de 66 artistas, atacados de la «enfermedad de los ojos». Esta molestia produce una considerable debilidad en los órganos visuales y en ocasiones lleva a la ceguera absoluta. Las víctimas son obligadas a abandonar la profesión y a seguir un largo tratamiento, rara vez eficaz.

El peligro ha llegado a tres extremos que uno de los directores de la Goldwyn, deseando contribuir al desaparecimiento de este mal terrible, ofrece un premio de 5.000 dólares a quien logre descubrir un remedio para esa enfermedad, que tanto perjudica al desarrollo de la industria cinematográfica. Es generalmente por violentos dolores de cabeza que se manifiestan los síntomas de la enfermedad de los ojos. Después los párpados pierden las pestañas y un bulto del actor despierta medio ciego, sino completamente privado de la vista.

Se calcula que anualmente el cine paga a esta enfermedad a los actores un millón de dólares. Tratamiento medio. El gesto generoso de una compañía de filmes implorando el socorro de los hombres de ciencia en auxilio de las víctimas cotidianas de los estudios, se comprende perfectamente. Nos comuncian un director que es la claridad intensa de los estudios, indispensable para la filmación, la que hiero tan crucialmente al cinematógrafo en lo que este arte posee de más frías.

«Que la ciencia escuche el grito de socorro!»

Paris invadido Durante la guerra, Paris evitó la invasión. Esta fue producida hoy bajo la forma de una invasión comercial, cada día más intensa. En los bulevares y en hoteles, la proporción de extranjeros es tal que apenas se oye hablar francés. El elemento anglo-sajón domina; sin embargo, le es una Hispana, hispanoamericana está dignamente representada.

«Cómo explicar esta sobre afinidad de extranjeros sino por el hecho de la depreciación de la moneda francesa? Un norteamericano, por ejemplo, con su dólar, vive en Paris tres veces mejor que en Nueva York, sin contar la satisfacción de estar fuera del «régimen local»...»

DESDE PARIS

Se ha distribuido estos últimos días en la Alcaldía de Paris el resumen de M. Emilio Masset, sobre los trabajos del Congreso de la Ruta, que se reunió en Sevilla y en que se examinaron diferentes medios de solucionar el problema de la circulación en general.

En 1910, M. Masset escribía: «En Paris la gran ríada de la circulación se resuelve en la forma de inferior al espacio que debería estar cubierto regularmente. De manera que ya es esa época si todos esos vehículos hubieran salido simultáneamente, no hubiesen podido circular...»

Según las estadísticas, en 1910, habian 54.000 automóviles en Francia; hoy este número se ha elevado a 861.000 y se prevé que esta cantidad se doblará dentro de cinco años. Mientras tanto, las calles, seguramente, no aumentarán de superficie.

El problema de la circulación es por tanto, como se ve, en la capital francesa.

Muertos por el cine

La profesión de actor cinematográfico es de un modo general completamente desconocida. El público juega por lo que le muestra el movimiento de la tela llamada y por lo que resaca en la otra tela de la vida, dice, oro, mucho oro; un nombre que aparece de repente y que vertiginosamente alcanza la fama, la gloria... pero no es raro que esta gran fama resulte adquirida a costa del sacrificio de la propia